

Gianella Bermeo Quezada

Matrices



Matices

Gianella Bermeo Quezada

Dedicatoria

Los pequeños detalles que nos rodean siempre serán el aporte de valor a nuestra vida, aquellos momentos efímeros en los que encontramos belleza en las cosas más simples.

Deten tu prisa unos segundos y observa los colores vibrantes que pintan nuestros paisajes, las fragancias que envuelven el aire y las personas que presentes o en nuestro corazón, nos brindan su compañía.

Estas páginas han sido creadas bajo instantes únicos, momentos inolvidables, colores inigualables y capturas que aportan a la frágil memoria del corazón.

Ecuador es un país lleno de paisajes comunes para quienes lo habitan, pero de lugares majestuosos para quienes nos visitan, por ello, te invito a observar la esencia de este maravilloso lugar, desde las montañas que se elevan hasta las nubes, los atardeceres que saturan todo nuestro alrededor, los ríos que complementan paisajes que con su sonido genera un efecto que calma la ansiedad, los mares que bordean las costas y contrastan con sus atardeceres, los valles verdes que se extienden hasta donde alcanza la vista y las ciudades en su hábitat de descanso y refugio.

En este libro está impregnado el sentimiento desde mi perspectiva, en cada imagen capturada, hay un pedacito de mi corazón y mi amor por este país, cada momento, cada color y cada detalle que encontrarás aquí ha sido seleccionado con sumo cuidado para transmitirte la grandeza que nos rodea y que muchas veces la transitamos sin observar.

Gianella Bermeo

La fotografía es la literatura del ojo

Remy Donnadieu

Prólogo

Ecuador, tierra de contrastes y riquezas inigualables, se despliega ante nosotros en un lienzo infinito de paisajes que asombran, inspiran y enamoran. Sus montañas majestuosas, selvas exuberantes, playas doradas y cielos estrellados se convierten en los protagonistas de esta obra visual titulada "Matices".

A través de las páginas de este libro, nos adentraremos en un viaje cautivador a lo largo y ancho de este pequeño pero asombroso país sudamericano. Las imágenes aquí presentadas capturan los matices únicos de la geografía ecuatoriana, desde la belleza agreste de los Andes hasta la serenidad de la costa, desde la riqueza de la Amazonía hasta la enigmática Guayaquil.

Cada instantánea es una ventana a un mundo de asombro, donde la naturaleza se despliega en toda su magnificencia. Cada fotografía refleja la dedicación y pasión de la fotógrafa que ha buscado incansablemente esos momentos efímeros en los que la luz, la forma y la composición se unen en perfecta armonía.

A medida que hojees estas páginas, podrás sentir la brisa fresca de la sierra acariciando tu rostro, escuchar el oleaje de la costa, sumergirte en la cultura vibrante de las ciudades ecuatorianas y explorar los secretos que albergan las hermosas ciudades como Guayaquil. Cada imagen te transportará a un lugar y un momento en el tiempo, invitándote a experimentar la maravilla de Ecuador de manera íntima y personal.

"Matices" no solo es una colección de fotografías; es un tributo a la diversidad y la abundancia de la naturaleza y la cultura ecuatoriana. Es un recordatorio de la importancia de preservar estos tesoros para las generaciones futuras. A través de estas imágenes seguramente la fotógrafa esperainspirarte a cuidar y apreciar nuestro planeta y a celebrar la belleza de Ecuador en todas sus formas.

Que este libro sea un viaje de descubrimiento y admiración, un testimonio de la riqueza de Ecuador y un homenaje a todos aquellos que trabajan incansablemente para proteger y promover este país asombroso. Disfruta de estos "Matices" y sumérgete en la magia que solo Ecuador puede ofrecer.

Evelyn de la Llana, Mgs.

La chocolatera

Reserva de producción Faunística Marina
Costera de la Puntilla de Santa Elena.



Río Guayas

Nace al norte de la ciudad de Guayaquil, en la confluencia de los ríos Daule y Babahoyo; y desemboca con su inmenso caudal en el golfo de Guayaquil y el Océano Pacífico.





Laguna de Yambo

Sur de la provincia de Cotopaxi, a 12 km de Salcedo, desde el mirador que se encuentra en la vía Panamericana Sur





Parque Nacional El Cajas

Ubicado en la provincia de Azuay. Formado por grandes elevaciones que guardan en su interior sistemas lacustres a manera de enormes cajas interconectadas.





Portovelo

Creado por los españoles como Campamento Americano, considerado el Primer Centro Minero del país, situado al sur este de la Provincia de El Oro.



Lago San Pablo

Uno de los múltiples lagos de alta montaña que se puede encontrar en el Geoparque Imbabura. Localizado a 2662 msnm, es el lago natural más grande del Ecuador y siendo único en el mundo que geográficamente se encuentra a latitud 0°.

El Estero Salado

Brazo de mar ubicado en el Sur de la Ciudad de Guayaquil.



Chipiipe

Playa turística perteneciente a Salinas, territorio subnacional de la provincia de Santa Elena, ubicado al Sur de la Región Costa.







Baños

Localizada en el centro de la Región Interandina del Ecuador.



La poza del amor

Ubicada en la parroquia Salatí, del cantón Portovelo, provincia de El Oro





Yacuiña

Sector de Pueblo Viejo ubicado en el cantón Atahualpa, en la parte alta de la provincia de El Oro,



Playa Mann

Ubicada en la zona urbana de Puerto Baquerizo Moreno, con vista al oeste, sus puestas de sol son unas de las más hermosas de las Islas Galápagos.



La Aurora

Parroquia urbana del cantón Daule.
Se encuentra entre el río Daule y la
parroquia de La Puntilla.

El Boliche

Area protegida, ubicado en los límites de las provincias de Pihincha y Cotopaxi, dentro de la ciudad de Latacunga.





Puerto Inca

Fotografía tomada en el km 11 de la carretera Troncal de la Costa, en la vía Puerto Inca - Naranjal.





Calle Aguirre

Esta vía está localizada en Guayaquil, entre las calles Luque por el norte y Clemente Ballén por el sur.





Troncal de la Costa

Vía primaria de la Red Vial Estatal del Ecuador, que atraviesa las provincias de Pichincha, Santo Domingo de los Tsáchilas, Los Ríos, Guayas, El Oro, Azuay y Loja.



Laguna Las Ninfas

Ubicada en la zona urbana de Puerto Ayora, en el barrio Las Ninfas



Villa del Rey

Conjunto residencial situado en el Km.
14 de la Avenida León Febres Cordero.

Piñas

La Orquídea de los Andes,
ubicada al Suroeste del Ecuador
a 1025 msnm.





Malecón del Salado

Caminero turístico ubicado en el
Centro de la ciudad de Guayaquil.





Laruma

Fotografía realizada desde el Mirador de la Calle Pichincha.





Cuenca

Fotografía desde el Mirador de Turi,
ubicado en lo alto de una colina al sur
de la ciudad de Cuenca.



Quito

Fotografía capturada desde el Restaurante Vista Hermosa, en el
Centro Historico de Quito

Matices



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional. Ver: <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>

ISBN: 978-9942-44-916-0 (electrónico)

Primera Edición

Guayaquil, República del Ecuador; 2023

Autora:

Gianella Lisette Bermeo Quezada

© Instituto Superior Tecnológico de Formación Profesional Administrativa y Comercial

Tungurahua 705 entre Velez y Luque; Guayaquil, República del Ecuador

Teléfonos: 04-3 709910, Ext:9130 -9131 -9132

e-mail: direccion.investigacion@formacion.edu.ec

Sitio web: <https://formacion.edu.ec/>

Comité de Arbitraje Externo



Coordinación Técnica editorial: Evelyn De la Llana Pérez

Corrección de estilo: Celia Cruz Betancourt Fajardo

Diseño de páginas interiores: Gianella Lisette Bermeo Quezada

Fotografías de: Gianella Lisette Bermeo Quezada

Impresión digital y puesta en línea: Iván Jesús Ordaz Martínez

El texto original desarrollado para su aparición en esta publicación fue sometido a un proceso de revisión, mediante el sistema doble ciego, por pares externos de la Red de Grupos de Investigación Asociados -RedGIA-Ecuador- Nro. SENESCYT-2018-040/REG-RED-18-0075, de acuerdo a la normativa que rige el proceso de evaluación para producción de literatura científica en la mencionada entidad.

Esta es una publicación de acceso abierto, según criterios UNESCO, de acuerdo a lo expresado por Swan* (2013) "Que la literatura revisada por pares sea accesible sin suscripción o barreras de precios" (p.36).

Todas las opiniones y/o reflexiones contenidas en este libro son de responsabilidad absoluta de los autores y no representan necesariamente el criterio editorial. Documento para consideración de la comunidad científica, abierto a revisiones futuras, argumentadas desde el discurso científico.

*Swan, A. (2013) Directrices para políticas de desarrollo y promoción del acceso abierto. [Documento en línea] Serie UNESCO de Directrices Abiertas. UNESCO. p.36. Disponible:

http://www.unesco.org/new/fileadmin/MULTIMEDIA/HQ/CI/CI/pdf/publications/policy_guidelines_oa_sp_reduced.pdf

Matrices

Gianella Bermeo Quezada

ISBN: 978-9942-44-916-0



9 789942 449160